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Первая выставка Кри-
стины состоялась в Минской 
областной библиотеке им. 
А.С.Пушкина.

— Я очень благодарна ди-
ректору библиотеки Оксане 
Книжниковой за то, что дали 
мне шанс и помогли организо-
вать первую в моей жизни вы-
ставку, — Кристина радуется, 
и радость эта тихая, солнечная, 
как сама девушка. Немного за-
стенчивая, как большинство ху-
дожников, она время от време-
ни выпадает из разговора, заду-
мавшись о чем-то своем — и тут 
же смеется: — На меня иной раз 
о б и ж а ю т -
ся родные, 
что я ухожу 
в себя, мо-
гу забывать 
какие-то бы-
товые вещи, 
все время 
кручу в голо-
ве свои идеи, 
замыслы, ко-
торые отвле-
кают меня 
от реальной 
жизни… Жи-
вопись нача-
ла с того, что 
с самого ран-
него детства 
р и с о в а н и е 
было, наверное, основным и по-
стоянным моим занятием. Сколь-
ко себя помню, все время рисова-
ла! Это заметил мой старший брат 
и посоветовал маме отдать ме-
ня в художественную школу, тем 
более что в Старых Дорогах она 
всегда славилась. Мне очень по-
везло с педагогом Татьяной Гу-
тырчик, она на меня сильно по-
влияла, давала необходимые основы, но при этом 
поощряла к самостоятельным поискам. 

Одаренная девочка в итоге поступила в Бобруй-
ский государственный колледж им. А.Е.Ларина — так 
называемую «пятнашку», первое в Беларуси худо-
жественное профессионально-техническое учили-
ще, где готовят художников-оформителей, керами-
стов, резчиков по дереву. По окончании распре-
делилась в родной город, хотя хорошей студентке 
предлагали работу в областном центре: 

— Но я решила вернуться домой. И просто жи-
ла, как все, продолжала рисовать, нащупывала свой 
путь. Потихоньку начала знакомиться с другими ху-
дожниками, приглядываться к их работам, искать 
собственные сюжеты.

Она редко пишет с натуры — разве что цветы 
и природу. Чаще в ее картинах воплощаются исто-
рии, взятые из жизни, пропущенные через вообра-
жение живописца, переосмысленные и перенесен-
ные на холст. Скорее, даже не сюжеты, а слепки эмо-
ций. Мужчина и женщина, пьющие утренний кофе 
из белых чашечек, любовь, как игра в жмурки…

— В свое время на меня очень 
сильно повлиял Винсент Ван Гог — 
его стиль, его манера, его темпера-
мент, — рассказывает Кристина. — 
Мне близки эти сильные чувства. 
Хотя, возможно, в жизни я их и не 
проявляю так явно, зато выплески-
ваю в свои картины. Правда, Ван 
Гог много писал с натуры, а у ме-
ня работы больше абстрактные, 
но это, скорее, из-за отсутствия 
моделей, готовых позировать. Хо-
тя образы всегда имеют под собой 
реальную платформу, не могу ска-
зать, что они полностью выдуман-
ные. Серьезное значение я при-
даю цветопередаче, люблю экс-
перименты с цветом, много внима-
ния уделяю поиску новых решений 

в этом направле-
нии. 

Откуда у де-
вушки такой дар? 
Говорят, бабуш-
ка была потряса-
ющей кружевни-
цей, одна во всей 
деревне умела 
вязать ажурные 
узоры необычай-
ной красоты. Ма-
ма обладает сво-
им творческим 
вкусом — и, навер-
ное, естественно, 
что в новом поко-
лении в этой се-
мье появился ху-
дожник. 

Сейчас Кристина Лапиц-
кая преподает в центре детско-
го творчества «Светлица» и по-
ступила заочно в Белорусский 
государственный педагогиче-
ский университет им. Максима 
Танка. Поскольку у молодой ху-
дожницы нет собственной ма-
стерской, пишет она везде: до-
ма, на кухне, где угодно, хоть 

за столом, хоть сидя на полу... Радуется, что жи-
вет в пригороде, рядом с лесом, на приволье, для 
художника это важно. Особенно когда в ход идут 
масляные краски — а Кристина работает только 
ими. В столичный муравейник девушка не рвется, 
любой ценой зацепиться в большом городе — это 
не про нее.

— Я выросла в Старых Дорогах, здесь моя семья, 
ребенок, работа, а если мне захочется куда-то съез-
дить, никаких препятствий этому нет, — считает ху-
дожница. — Может быть, все дело в том, что я ни-
когда подолгу не жила в других городах, но для ме-
ня главное — чтобы было где заниматься любимым 
делом, остальное не так важно. Да, все мои друзья 
детства разъехались, но мне хорошо дома, у ме-
ня есть здесь свой круг общения. В нашем центре 
творчества «Светлица» совершенно потрясающий 
молодой коллектив — большинство из нас выбрали 
малую родину, все мы единомышленники, так что 
скучать некогда!

Ирина ОВСЕПЬЯН.
ovsepyan@sb.by

Хотя молодая художни-
ца уже сделала первый 
шаг к покорению столи-
цы, самой большой радо-
стью для нее будет пока-
зать свои работы земля-
кам-стародорожцам.

с
е
м
М
Х
п
в
Г
н
н
м
т
р
з
н
д
п
н � «Цветы в вазе».

 � «Двое».

н

в
Г
к
ю
ц
д
в
у
н
м
и
в
н
ч
л
м
д

 � «Борьба».

Ф
О

ТО
 С

Е
Р

ГЕ
Я

 М
И

Ц
Е

В
И

Ч
А

.

Самое большое, дорогое и загадочное 
факсимильное произведение презентовали 
сегодня в Минске. Знаменитая Брестская 
Библия весит 15 килограммов, насчитывает 1.500 
страниц и стоит около 1,5 тысячи евро. Такой 
необычный подарок Бресту сделали меценаты. 
Издание факсимиле приурочено к тысячелетию 
города, которое пройдет 6 — 7 сентября. 

Заместитель директора На-
циональной библиотеки Бе-
ларуси, координатор и на-
учный руководитель изда-
ния Александр Суша 
отметил, что это по-
настоящему истори-
ческий момент пер-
вого представле-
ния факсимиле 
Брестской Би-
блии обще-
ственности:

— Я 
ў п э ў н е н ы , 
што гэтае вы-
данне ўвойдзе 
ў гiсторыю сучас-
най беларускай куль-
туры, як увайшло ў 
гiсторыю i самае першае выданне Берасцейскай Бiблii ў 1563 год-
зе. Гэта кнiга ўнiкальная сама па сабе, Берасцейская Бiблiя стала 
легендай. Яна лiчыцца самай прыгожай, вялiкай i каштоўнай, ча-
сам яе называюць загадкавай кнiгай у гiсторыi кнiжнай культуры 
Беларусi. 

Более 15 лет формировалась идея и концепция восстановле-
ния этого книжного памятника. И, как признался Александр Алек-
сандрович, эта идея так и осталась бы не реализованной, если бы 
не было использовано государственно-частное партнерство. Не-
обходимую помощь Национальной библиотеке оказало закрытое 
акционерное общество «Белнефтестрах». Его генеральный ди-
ректор Анатолий Чайчиц считает, что этот проект в рамках госу-
дарственно-частного партнерства выполнен успешно, поскольку 
качество работы превзошло все ожидания. 

Всего на данный момент создано 10 экземпляров полнофор-
матного факсимиле, которые 6 — 7 сентября будут вручены руко-
водству Бреста. Кроме того, была опубликована и научная работа, 
в которой отражен ход исследования книжного памятника, а так-
же указаны более 20 причин, почему Брестская Библия важна для 
белорусской культуры.

Юлия ДЕМЕШКО. 
demeshko@sb.by
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Коллектив филиала «Витебскдорпроект» 
КУП «Витебскоблдорстрой» тепло  

и сердечно поздравляет генерального  
директора КУП «Витебскоблдорстрой» 

Матвеева Владимира Семеновича с юбилеем! 
Глубокое уважение в нашем коллективе вызывают ваши про-

фессионализм, целеустремленность, творческий подход к решению 
сложных задач и прекрасные организаторские способности, а так-
же порядочность и чуткое отношение к людям. С благодарностью 
понимаем, что ваш неустанный труд направлен на устойчивое раз-
витие — как предприятия в частности, так и дорожной инфраструк-
туры республики в целом.  Немаловажным для вас всегда остают-
ся стабильность и социальное благополучие не только работников 
предприятия, но и простых граждан.

В этот замечательный день искренне желаем, чтобы вдохнове-
ние и творческая энергия всегда помогали в вашем нелегком, но 
весьма важном для всех нас труде. Пускай все возникающие про-
блемы всегда решаются легко и просто. Желаем новых побед и 
свершений, присущей вам твердости позиции, надежности партне-
ров и признательности ваших начинаний, успехов во всем и благо-
получия! И, конечно же, крепкого Вам здоровья на долгие годы, бо-
дрости, оптимизма и обыкновенного человеческого счастья!
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 � Дело молодых


